
峰山町・大宮町・網野町・丹後町・弥栄町・久美浜町合併協議会 

第１１回新市建設計画策定小委員会（議事概要） 
 
日 時 平成 15 年 2 月 18 日（火）PM2：00～PM3：42 
場 所 ＪＡ久美浜支店 
出席者数 19 人（欠席 1 人） 
傍聴者数 1 人 
主な議題 
（1）協議第１号 新市建設計画について 
（2）次回の議題について 
（3）次回の小委員会の日程等 
議事経緯 
◆委員長あいさつ 
◆会議の成立確認 
◆新委員紹介 
 
  峰山町及び久美浜町町会議員選挙に伴う委員の変更について 
 
  委員変更  峰山町  田中春二委員   平井 渉委員 
        久美浜町 川戸 忍委員   清水 勇委員 
 
◆議題 
 
（1）協議第１号 新市建設計画について・・・・継続協議 
 
主な意見 
 
委 員 保健福祉体制の充実の中で、地域の支援拠点機能の充実とあるが、その中には社 
    会福祉協議会も含まれるのか。 
委員長 将来的にはそうなるだろうが、現時点では協議していない。 
委 員 観光交流振興の中に、健康増進拠点づくり事業があげられているが、保健福祉体 
    制の充実にもあげたらどうか。また、効率的運営の検討が子育て支援環境の充実 
    の中にあげられているが、これは全体的に言えることであり、あえてここに入れ 
    る必要があるのか。 
事務局 健康増進拠点づくり事業については、保健福祉体制の充実にも再掲する。効率的 
    運営の検討については持ち帰り考える。 
委 員 保健・福祉体制の充実の中に市民参加による福祉支援体制の充実とあり、ＮＰＯ 
    の育成が出ているが、ＮＰＯは全国平均で人口の 0.1％と言われており、この育 
    成よりも福祉の末端を担っているのは社会福祉協議会なので、ここでその活動支 



    援ということを位置づけていただきたい。 
委員長 社会福祉協議会で、ＮＰＯの育成やボランティア活動支援を行っていただいてお 
    り、その係わりは重要なので何か表現方法を考えたい。 
委 員 保健・福祉の支援拠点の充実というのは、福祉事務所を位置づけているのか。 
委員長 福祉事務所は福祉事務所であり、ここでの拠点とは全市的な総合保健福祉センタ 
    ーとか地域の拠点施設と考えている。 
委 員 合併に対する不安を取り除くため、京都府、市長会、町村会から諮問を受けた市 
    町村行財政研究調査会ができ、「合併の不安解消試案」が検討されており三月に出 
    来上がるようなので、それを持って講演会を設けてほしい。また、医療体制の充 
    実の中で、六町外で受診しなくてもよいように質の高い医療の提供を、そして合 
    併すると広域になるので診療所等に出向く医療を、最後に休日も開く体制も考え 
    てほしい。 
委 員 住民・福祉・教育小委員会では、学校教育の分野で、丹後の素晴らしい歴史・文 
    化を小中学校の段階で教えるべきであり、遺物などを一同に集めた資料館的なも 
    のが必要という意見が大勢であったが、学校教育・社会教育の充実の中で、文化・ 
    歴史遺産の公開の中に資料館のことを含めるようにされたい。 
委 員 教育施設・環境の充実の中に、青少年の健全育成、教職員の研修事業、教育相談 
    事業などを入れていただきたい。また、ここには思い切って学校の配置、区域の 
    弾力化とともに教育システムの検討も入れていただきたい。 
委 員 教育については、振興策の中で拠点整備が出てくるのが普通と考えるが、その書 
    きぶりが施設中心のように思える。それに、地域文化・芸能、新しい文化の書き 
    出しがないと思う。教職員の資質の向上、青少年の健全育成、男女共同参画は入 
    れておいていただきたい。 
委 員 丹後では、レベルの高い文化芸術に触れる機会が少ないので、そういった場所が 
    必要ではないか。 
委 員 観光・交流振興の中で、今都市部の人は芸術・文化・スポーツを田舎で楽しむと 
    いうふうになりつつあり、その連携を考え多目的な、観光客も受け入れられるよ 
    うな芸術・文化・スポーツの拠点を考えていただきたい。 
委 員 各集落には空き家があるので、環境保全の中に空き家活用事業を入れていただき、 
    集落の賑わいを取り戻すことも考えていただきたい。 
委 員 交通ネットワークの中に、コミュニティバスの導入、福祉タクシーの充実とある 
    が、市電というものが考えられないか。 
委 員 農林水産業の振興の中に、米の生産という文言が出てこないので、地域産品ブラ 
    ンド化事業の中に、丹後米のおいしい米づくりへの支援ということを入れていた 
    だきたい。 
委 員 保健・福祉体制か医療体制のどちらかに、予防体制（健康支援体制）がいるので 
    はないか。 
委 員 他の３つの小委員会でも、今後はこういった全体的な構想を持って調整に当たる 
    ことが必要と考えるが。 
事務局 これまでに、小委員会で意見のまとまったものは取り入れて作成しているが、そ 



    れをまとめたものは今回はじめての提案となる。この資料は他の小委員会にも配 
    布し、検討いただき、その意見をこの場に持ち寄ることを考えたい。 
 
（2）次回の議題について 
    新市建設計画について 
 
（3）次回の小委員会の日程等 
    第 12 回新市建設計画策定小委員会 
     日程 平成 15 年 3 月 19 日（水） 午後２時３０分より 
     場所 弥栄町役場 
 

文責 峰山町・大宮町・網野町・丹後町・弥栄町・久美浜町合併協議会事務局 
（速報のため、事後修正の可能性あり） 


